ACTA CONSEJO DE LA INFANCIA

En la ciudad de Sevilla, en el Palacio Marqueses de la Algaba, en el día 15 de abril de 2015 se celebra a las 10:50 horas el Consejo Municipal de la Infancia y la Adolescencia, con el siguiente orden del día:

- 1. Lectura y aprobación del Acta de la sesión anterior
- 2. Evaluación del Blog "Sevilla ciudad de los niños", en el portal Sevilla-ciudad.es
- 3. Presentación Proyecto la Casa de los niños y niñas, en el Centro Cívico Hogar San Fernando.
- 4. Propuesta de una pregunta que se va a elevar al Excelentísimo Sr. Alcalde de Sevilla.
- 5. Ruegos y preguntas.

ASISTENTES AL ACTO

- D. Eduardo Beltrán Pérez García, Delegado del Área de Participación Ciudadana y Coordinación de Distritos.
- D. Ricardo García, Presidente de UNICEF en Andalucía
- Dña. Fátima Montenegro, Jefa de Servicio, Secretaria del Consejo.

Representantes de grupos políticos:

- IU. Dña. Josefa Medrano
- PP, Dña. Pía Halcón

Vocales niños:

- Rafael Prieto. (Distrito Norte)
- David Sánchez López. (Distrito Norte)
- Pablo Martín Puente. (Distrito Este)
- Andrés González Arrebola. (Distrito Cerro-Amate)
- Consuelo Hartman ruiz. (Distrito Cerro-Amate)
- Cristina García Delgado. (Distrito Cerro-Amate)
- Julia Fernández Blanco. (Distrito Sur)
- Moisés Pérez Pérez (Distrito Sur)
- Raúl Hernández (Distrito Triana)
- Conrado Hernández. (Distrito Triana)
- Elena Sánchez. (Distrito Triana)
- Marina Gutiérrez. (Distrito Los Remedios)
- Regina Fernández-Palacios (Distrito Los Remedios)
- Noelia Gil Gálvez (Distrito Polígono Sur)
- Alba González Pineda. (Distrito La Palmera)

DESARROLLO

Comienza la sesión con la intervención de Dña. Esperanza Vélez, introduciendo el acto, presentando la composición de la presidencia:

- D. Eduardo Beltrán Pérez García, Delegado del Área de Participación Ciudadana y Coordinación de Distritos.

- D. Ricardo García, Presidente de UNICEF
- Jefa de Servicio, que actúa como secretaria

A continuación interviene el Delegado para agradecer previamente a uno de los vocales niño del Consejo para que voluntariamente forme parte de la Presidencia, ofreciéndose la vocal Regina Fernández-Palacios del Distrito Los Remedios.

El Delegado agradece a todos la asistencia a la convocatoria, especialmente al Presidente de UNICEF, destacando el papel importantísimo que desarrolla UNICEF para la defensa de los derechos de niños y adolescentes.

Continúa diciendo que la corporación finaliza y agradece a todos los miembros del Consejo y a las demás Áreas del Ayuntamiento de Sevilla que han participado y que han permitido con ello obtener el reconocimiento de UNICEF. Asimismo, agradece a las jefas de Servicios, a los directores y personal de los Centros cívicos que han colaborado en este proyecto, en especial a Esperanza..., y Magdalena Cerdeira que han combinado su trabajo en el proyecto con el de sus respectivos Centros Cívicos.

A todos los directores del Área de Participación Ciudadana y a los directores de los Centros Educativos.

Y por último, a todos los vocales que han participado en el Consejo por mejorar la ciudad de Sevilla y contribuir a la construcción de una sociedad mejor.

Reconocimiento por su apoyo a este proyecto a la anterior Delegada del Área de I.U. Concluye dando las gracias por todo.

Toma la palabra D. Ricardo García, Presidente de UNICEF en Andalucía, transmitiendo que es un momento especial y satisfactorio, dando sentido a su trabajo, el estar presente hoy al igual que el día de la constitución del Consejo. Un trabajo importante de ellos y sus compañeros porque UNICEF quiere una sociedad completa y, una sociedad completa, es aquella que escucha a sus niños.

Que exista un compromiso político para dar continuidad a escucha a los niños y compromiso de los niños a participar de una manera constructiva en esta labor. Agradece la labor que realizan los niños y la experiencia que están adquiriendo, animándolos a que continúen en ello.

Dedica un recordatorio a todos los niños de Oriente Próximo que se encuentran desplazados de sus hogares a consecuencias del conflicto de Siria, más de 800.000 niños viven situaciones dramáticas, escuelas destruidas, profesores asesinados... Que el mundo sea como la ciudad de Sevilla, que juntos se construye más que por separado pero siempre desde el respeto y la compresión.

Interviene Regina Fernández-Palacios (Vocal Niña) transmitiendo que ha sido un gran esfuerzo para todos, se siente muy orgullosa de su trabajo y espera poder seguir haciéndolo por mucho tiempo.

A continuación se procede a los puntos establecidos en el orden del día:

1. Lectura y aprobación del Acta de la sesión anterior.

Se aprueba el acta anterior por unanimidad de los miembros presentes.

2. <u>Evaluación del Blog "Sevilla ciudad de los niños"</u>, en el portal Sevillaciudad.es

Interviene Dña. Magdalena Cerdeira para presentar al trabajador de empleo-joven, que ha sido el diseñador del Consejo de la Infancia y del Blog.

Toma la palabra Juanfran para explicar el "BLOG de la infancia", se trata de un blog para que los niños participen a través de la web y puedan enviar cualquier comentario, propuesta, sugerencia...

Se incorpora en el blog el código QR, a través del cual accedemos directamente a la página de la infancia. Se pretende colocar el código en diferentes puntos de la ciudad para facilitar su uso.

Interviene el Delegado para añadir que la finalidad de este espacio no sólo es dar voz a niños y adolescentes a través de los medios de comunicación, sino destinarlo a que la información llegue a las personas mayores a través de su inclusión en la página web del Ayuntamiento de Sevilla.

3. <u>Presentación Proyecto la Casa de los niños y niñas, en el Centro Cívico Hogar San Fernando</u>

Presenta el proyecto Dña. Magdalena Cerdeira, haciendo constar que la mayoría de las propuestas de los vocales estaban orientadas a tener un espacio destinado para niños y adolescentes. Un espacio que podría tener biblioteca, sala de juegos, sala de baile, sala de ordenadores, discoteca...

Interviene el Delegado comentando que es un momento complicado desde el punto de vista económico pero que se irán utilizando los espacios vacíos de la imprenta municipal, así como del Hogar San Fernando que ya se ha ampliado unos 200 metros con nuevas rehabilitaciones pero que está previsto que se amplíe este espacio.

Se procede a la votación para que el espacio de los niños sea una realidad.

Votos a favor: 15 niños – 2 políticos Votos en contra: 1 vocal niño.

QUEDA APROBADA LA PROPUESTA

4. <u>Propuesta de una pregunta que se va a elevar al Excelentísimo Sr. Alcalde de Sevilla</u>

Interviene Julia Fernández-Blanco (Distrito Sur) sobre el Programa "Vota por mí", comunicando que UNICEF pidió que los vocales elevaran propuestas al Pleno del Ayuntamiento de Sevilla para que se realizaran y llevaran a cabo las ideas que tenían.

La vocal hace entrega del resultado del trabajo que se ha realizado a los grupos políticos.

- Propuesta: celebrar de forma continuada el día internacional del niño, independiente del grupo político que se encuentre en el gobierno.

El Delegado señala que las propuestas que van a ser trasladadas al Pleno del Ayuntamiento son:

- Institucionalizar el d

 ía internacional del ni

 ño que es el 20 de noviembre.
- Puesta en marcha del Proyecto "La Casa de niños y niñas"

Añade que se proceda a entregar cuanto antes las propuestas para realizar su estudio y adaptarlas a los criterios de los tres grupos políticos del Ayuntamiento. Hace saber que es muy importante que sus decisiones vayan al Pleno de la Ciudad y que sean avaladas por los órganos de decisión. Asimismo se les invitará al Pleno correspondiente en el que se proceda a votar las propuestas.

5. Ruegos y preguntas

Intervención de los siguientes vocales para manifestar sus opiniones:

- Moisés Pérez Pérez comenta que se han reunido con varios colegios, realizando diversas actividades, cada uno presentó sus propuestas y se lo pasaron muy bien.
- Julia Fernández-Blanco comenta que presentar propuestas le parece bien porque hasta dentro de 5 años no va a poder expresar su decisión. Comenta algunas propuestas como: educación gratuita, incluyendo libros y material escolar, promoción de la educación...
- Alba González Pineda comenta que los niños tienen derecho de hablar y la propuesta que más le gusta es la de una piscina pública y más parques.
- Rafael Prieto se reúne con varios colegios y las propuestas están orientadas a la creación de parques, así como arreglo de árboles, bancos, limpieza de grafitos del Parque Miraflores.
- David Sánchez López comenta que la propuesta que más atención le llamó fue la creación de pista de petanca, más sitios para jugar y más fuentes.
- Pablo Martín Puente transmite que ha sido una buena experiencia y que sus reuniones se han centrado en los deportes.

Interviene el Delegado trasladando que existen Áreas del Ayuntamiento que promueven la participación de niños y adolescentes en la participación del deporte y la cultura, aún siempre se puede hacer más.

Pregunta al Delegado por Pablo Martín Puente: ¿Se favorece que todos los niños puedan practicar deporte y no es un negocio?

El Delegado contesta que existe una red en el Instituto Municipal de Deporte (IMD) con precios públicos que favorecen la intervención en el deporte. Aunque también existen centros privados.

- Raúl Hernández comenta que se han reunido con varios colegios haciendo bailes y que tuvieron un buen encuentro.

- Conrado Hernández comenta también que se ha reunido con colegios e instituciones de Triana y la propuesta que más gustó fue la remodelación de los parques.
- Elena Sánchez interviene para comentar que se hagan mejoras y reformas en los parques y se cambien los bancos.
- Noelia Gil Gálvez comenta que fueron a Torre del Agua y tuvieron actividades y sus propuestas iban dirigidas en materia de igualdad, mobbing, sensibilización contra la violencia de género...
- Cristina García Delgado transmite que le ha gustado mucho la experiencia y le gustaría volver a repetir.
- Regina Fernández-Palacios comenta que les llevaron a conocer sus barrios, le gustó mucho la experiencia y pudieron realizar propuestas de mejoras de los barrios.

Interviene Dña. Esperanza para dar reconocimiento a Dña. Carmen Vega García por su colaboración en el diseño del logo del Consejo de la Infancia; también hace un reconocimiento al Centro Educativo Diamantino García Acosta uno de los centros más colaboradores y que ha trabajado codo a codo con ellos. El Delegado les hace entrega de una placa.

Esperanza y Magdalena agradecen a todos los compañeros el trabajo realizado y reconocimiento especial a los centros educativos por su implicación. Agradecimiento especial al Delegado por haber confiado en personal funcionariado para desarrollar este proyecto dejándolas trabajar como Técnicos, tanto a él como responsable del Área como a los dos Directores Generales.

A continuación interviene el **representante de IU, Dña Josefa Medrano** transmitiendo que ha sido un placer trabajar con todos, que los niños han realizado un trabajo importantísimo. Cree en la participación ciudadana y en la participación de los niños, los niños tienen derecho a hablar y derecho a ser oídos, que su opinión sea tenida en cuenta siempre que sea posible. Agradece en nombre de IU el trabajo realizado en este Consejo y que siempre van a contar con su apoyo con independencia de quién ocupe el gobierno.

Toma la palabra la **Delegada del Distrito**, **Dña Pía Halcón**... para agradecer a la Delegación de Participación Ciudadana, directores y personal de centros cívicos, colegios, profesores, a los niños y a UNICEF el trabajo llevado a cabo en este tiempo.

Su primera reunión en el Centro Cívico La Ranilla fue una grata experiencia porque le permitió conocer que los niños tienen un gran conocimiento de sus barrios y las propuestas que planteaban eran realizables.

Para cerrar el acto interviene el Delegado haciendo saber que entre sus ilusiones y retos tenía dos empeños, uno la recuperación del Palacio Marqueses de la Algaba para los ciudadanos y el otro, que Sevilla fuese la ciudad amiga de la infancia, ambas cosas son hoy una realidad. Se siente especialmente satisfactorio por la experiencia que los niños estás adquiriendo, porque el presente y el futuro en manos de los niños todo irá mejor.

Finalmente se hace entrega a los niños del Consejo de un obsequio y se cierra la sesión siendo las 11:55 horas.